



Faust mischt altes Finanzamt auf

Das Schülertheater „Black Boxx“ katapultiert Goethes Klassiker in die Neuzeit

Generationen von Schülern haben an ihm verzweifelt. Goethes „Faust“ ist schwere Literatur. Nicht für Schüler der BBS am Museumsdorf, sie führen einen modernen Faust auf.

Cloppenburg (mt). Nicht viele Bühnen haben es bislang mit dem großen „Faust“ aufgenommen. „Zu tradiert“ hieß es oft, „zu kompliziert und zu unverständlich“. Diese Ansichten sind für alle überholt, die bei der Schüleraufführung des Theaters „Black Boxx“ in der Mensa „Altes Finanzamt“ dabei waren.

24 Schüler der Klassen 11 bis 13 der BBS am Museumsdorf gaben mit ihrer schauspielerischen Darstellung dem wohl bedeutendsten Werk der deutschen Literatur einen solchen Schwung, dass die Tragödie inmitten unserer Zeit landete. Da tobt schickes Volk im Gangnam Style über die Bühne, Gretchen ergötzt sich im Zalando-Schrei und Mephisto, der Teufel, steht mit Gott per Handy in Kontakt.

Faust, ein neuerdings recht lüsterner Geselle, sieht in dem unschuldigen Gretchen aus niederem Stand sein Objekt der Begierde. Die Liebschaft der beiden endet im Grauen, als Gretchen ihr uneheliches Kind gebärt und tötet. Aus Verzweiflung halb wahnsinnig, landete sie im Kerker, doch Faust kann sie, selbst mit



Schwere Literatur leicht gemacht: Das Schülertheater „Black Boxx“ brachte „Faust“ auf die Bühne. Hier eine Szene mit Mephisto (Matthias Emke) und Faust (Friedhelm Bruns) Foto: BBSaM

Mephistos Hilfe nicht mehr retten, sondern muss sie der Gnade Gottes überlassen.

Selten sind Parallelen zu der Suche nach Identität, Hilfestellung und Anlehnung, nach Vorbildern und Anleitungen zum Leben deutlicher geworden als

bei der Aufführung von Black-Boxx. Dargestellt von jungen Menschen, die in ihrem Spiel verkörpern, was wir herbeisehen. Es bleibt die Suche danach und ein nicht endender Applaus an die Akteure des „Black-Boxx“- Schülertheaters, unter

der Leitung des Münchner Regisseurs Hartwig Müller sowie von Marion Brelage und Jochen Osterloh.

In den kommenden Tagen geht „Black Boxx“ auf Gastspielreise zu Gymnasien in Delmenhorst, Lingen und Varel.